



GRATIS

ROSARITO TIENE UN NUEVO RUMBO, RINDE ROCÍO ADAME PRIMER INFORME DE GOBIERNO



PÁG. 01

BC tiene potencial
para ofrecer
turismo incluyente
a la comunidad
LGBTQ+

PÁG. 14

Baja de turistas es
una percepción
general: Secretaría
de Turismo del
Estado

PÁG. 09

En prisión
preventiva los 3
policías acusados
por desaparición
forzada

PÁG. 15

PERSISTEN DUDAS SOBRE AJUSTES A TABLA DE VALORES Y TASAS DEL PREDIAL

PÁG. 08

Riesgos al transitar
por el Bulevar 2000,
frenan visitas a
campos recreativos
que abren en
otoño

PÁG. 08



PÁG. 08

ALCALDESA:
SINDICATURA DEBE
INFORMAR SOBRE
OBSERVACIONES Y
SEÑALAMIENTOS AL
GOBIERNO DE BROWN



PÁG. 10

DISFRUTAN
CONVIVIO DE FIN
DE TEMPORADA LOS
COLABORADORES
DEL HOTEL
ROSARITO



Rosarito tiene un nuevo rumbo, rinde Rocío Adame primer informe de gobierno

En su primer informe de gobierno, la alcaldesa Rocío Adame Muñoz aseguró que Rosarito tiene un nuevo rumbo, que ha dejado atrás la simulación y la indiferencia, que no se aleja de la gente, sino que escucha, resuelve y respeta su patrimonio.

"Es el comienzo de una nueva ruta de transformación que seguirá avanzando a paso firme. Playas de Rosarito forma parte de un movimiento nacional que ha puesto fin a viejas prácticas de corrupción y abandono. Un movimiento que cree en el humanismo, en la justicia social y en la democracia", expuso al abrir su discurso en Palacio Municipal la tarde del 1º de octubre.

Rocío Adame Muñoz inició su informe agradeciendo el apoyo de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda (presente en el evento), así como de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, para bajar los programas sociales y de vivienda a Rosarito y todo el Estado.

También agradeció la presencia y el apoyo de los diferentes sectores de la comunidad, grupos organizados, adultos mayores y al sector empresarial, destacando la importancia del acercamiento y trabajo coordinado para impulsar acciones en beneficio del desarrollo de la comunidad.

Bienestar, seguridad, infraestructura y economía, ejes principales

Rocío Adame Muñoz dividió su informe en cuatro ejes centrales: Bienestar, seguridad, infraestructura y economía.

Expuso que al tomar posesión del cargo hace un año, recibió un Ayuntamiento con poca credibilidad, con un déficit económico de más de 87 millones de pesos, dinero que hacía falta para cubrir la nómina y los aguinaldos de los trabajadores del Ayuntamiento.

Asimismo, dijo que recibió cuentas por pagar a corto plazo que complicaron el arranque de su administración, ante lo que fue necesario diseñar y ejercer una administración responsable y eficiente, "que nos pudiera ayudar a cumplir todos estos compromisos que a la fecha hemos podido sacar adelante, protegiendo el patrimonio de nuestro municipio y agradeciendo al Congreso por apoyarnos a salir adelante en esta tarea tan ardua", enfatizó.

Como resultado de estas acciones,



dijo que se logró tener una recaudación catastral de 108 millones de pesos, de los 114 proyectados.

"Quiere decir que llegaremos a la meta con el apoyo de todos los ciudadanos, con honestidad y acercándonos a la gente para que entendamos que todos somos parte de la contribución y la transformación de Rosarito".

En materia de bienestar, destacó el apoyo que se brindó a 11 familias afectadas por los incendios en Primo Tapia, asignando un total de 3 millones 700 mil pesos en apoyos para la reconstrucción de sus viviendas.

Gracias al fortalecimiento de la consejería jurídica, se han recuperado predios municipales que estaban invadidos, entre estos una superficie de 43 hectáreas en la zona de El Cuervo.

Asimismo, se logró formalizar la donación del predio que alberga la casa de paja y la dirección de salud municipal.

En materia de seguridad pública, destacó la depuración policial con la aplicación de los exámenes de control y confianza a todos los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, cumpliendo con el compromiso estatal y nacional de seguridad.

Otro logro mencionado es la aplicación de cámaras corporales a policías

municipales, con la finalidad de garantizar la transparencia en el ejercicio de sus funciones, además de la instalación de las mesas de seguridad en las que participan autoridades de los tres niveles de gobierno, para monitorear y atender las necesidades en materia de seguridad.

En otro tema, informó la gestión de 85 millones de pesos para terminar obras federales que quedaron inconclusas de la administración pasada, en referencia a la Cocina Integral y la re-

modelación del edificio del IMAC.

Además de un presupuesto participativo por 4 millones de pesos para terminar el parque de Primo Tapia.

"Amigos y amigas, juntos caminaremos por un municipio más justo, más seguro y con más oportunidades. Mi compromiso es trabajar bajo los principios de no mentir, no robar y no traicionar, sin ventajas, de respeto al patrimonio de las personas y contribuyendo al patrimonio de la comunidad", expuso ante aplausos de la asistencia.



SOLICITA ROCÍO ADAME A LA GOBERNADORA DURANTE SU INFORME

Apoyo para Santa Anita y para construir el Bulevar Real de Rosarito



Durante su primer informe de gobierno, la alcaldesa Rocío Adame Muñoz aprovechó la presencia de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda para solicitarle apoyo en las obras que están proyectadas para Rosarito, particularmente el Bulevar Real de Rosarito.

Asimismo, le pidió concretar la donación de un predio que está pendiente en Santa Anita, para equipamiento gubernamental, en seguimiento a las acciones para tomar posesión formal del territorio.

"Entre amigos y camaradas se hace más fácil el andar. Agradezco mucho a la Gobernadora por todo el apoyo y porque siempre está en oportunidad de apoyarnos y sobre todo por ese acompañamiento. Tenemos pendientes unas donaciones, el predio, que no se les olviden los lugares que hemos estado compartiendo. Necesitamos tener un espacio en Santa Anita que ustedes nos dijeron que nos van a apoyar y creo que hasta ya tomamos posesión, así que ya estamos avisando".

En cuanto al Bulevar Real de Rosarito, se trata de la ampliación a cuatro carriles de la vialidad que comunica al Bulevar Sharp con fraccionamientos de Real de Rosarito y a futuro conectará con el Bulevar Acapulco que pretende comunicar a su vez Rosarito con La Gloria.

"Tenemos un gran proyecto que

es el Bulevar Real de Rosarito, que va a conectar del Bulevar Sharp, y estamos pretendiendo conectar con el Bulevar Acapulco. Es una vialidad que estamos impulsando con SIDURT y tu acompañamiento", dijo Rocío Adame a la Gobernadora Marina del Pilar.

Entrevistada sobre el exhorto del Congreso del Estado a los municipios de Rosarito y Ensenada para dar seguimiento a la transición de bienes, la alcaldesa de Ensenada Claudia Agatón Muñiz, dijo que están próximos a realizar una mesa de trabajo con el Ayuntamiento de Rosarito para establecer los acuerdos, puesto que, a su criterio, todavía "hay temas que están sobre la mesa de la Suprema Corte.

"Estamos próximos a realizar una mesa de trabajo con el presidente del Congreso Jaime Cantón y el diputado presidente de la JUCOPO, para poner los acuerdos sobre la mesa y sobre todo la información de lo que ha sido el debate por más de ocho años. Legalmente hay temas que están sobre la mesa en la Corte y que todavía no se ha dado luz verde, pero creo que esta mesa es importantísima para que los gobiernos tanto de Rosarito como de Ensenada, hagan la entrega de la información necesaria para llegar a una sola decisión que sea la propicia y legal", apuntó.

Anuncia Alcaldesa pavimentación de acceso principal a Colinas del Sol

Pavimentación del acceso principal a Colinas del Sol y gestión ante la CESPT para atender necesidades de agua potable y drenaje en otras cuatro colonias y planteles escolares de la parte alta de Plan Libertador, anunció la alcaldesa Rocío Adame Muñoz.

Al encabezar una jornada asistencial en la colonia Colinas del Sol de Plan Libertador la mañana del sábado 27 de septiembre, Adame Muñoz constató la necesidad de mejorar las vialidades para favorecer la movilidad ante la expansión de la mancha urbana en Plan Libertador.

Durante su participación, anunció que la pavimentación de la calle principal a Colinas del Sol está contemplada en los proyectos de obra municipales.

La vialidad conectará al bulevar Acapulco que también se proyecta como una de las grandes obras viales del gobierno actual.

En una primera fase, el bulevar Acapulco conectará con la delegación La Gloria en Tijuana.

En una intervención, la señora Asunción, vecina del lugar, pidió a la alcaldesa Rocío Adame Muñoz su apoyo para dar seguimiento a su añeja petición de drenaje para varias escuelas de diferentes colonias.

"He estado tocando las puertas sola, pero ahora ya somos cinco colonias las que estamos unidas pidiendo drenaje. ¿Por qué? Porque La colonia Los Ramos tiene un kínder y no tiene drenaje. Cumbres de Rosarito tiene primaria en dos turnos y no tiene drenaje. Villabonita también tiene secundaria y preparatoria, pero tampoco tiene drenaje. Estamos priorizando todo esto para ver si usted nos puede apoyar con el Gobier-

no del Estado para dar seguimiento a ese problema. ¿Por qué le digo problema? Porque no solo es el drenaje para las escuelas. Las cinco colonias que estamos unidas ahorita necesitamos un cárcamo, y para construir el cárcamo necesitamos dinero para ayudarles a construirlo. Ya el siguiente paso sería el drenaje, pero ahorita necesitamos un cárcamo", demandó la ciudadana residente del lugar.

Al respecto, la alcaldesa Rocío Adame Muñoz anunció que está trabajando en negociaciones con la CESPT para ampliar el presupuesto para obras de agua y drenaje en Rosarito, con la construcción de la planta desaladora.

"Viene la desaladora a Rosarito y necesitamos que haya mayor presupuesto para Rosarito, para dotar de infraestructura.

En el caso de Colinas del Sol, todo se complica porque no hay agua ni drenaje, entonces, lo que vamos a hacer ahorita es la calle principal, es una calle que ya está programada para poder contemplarse, sería la pavimentación y la introducción de drenaje y agua en la parte que aún no cuenta con estos servicios. Estamos trabajando con la CESPT para poder atender estas demandas.

Ya tenemos algunos proyectos encaminados en la Ciudad de México.

Lo que pretendemos es que nos ayuden a hacer carreteras en los lugares más lejanos. El municipio solo hace una parte de una colonia con el recurso que tiene. Lo que nosotros queremos es que haya cinco arterias principales que puedan conectarse con el bulevar Acapulco y que puedan tener salida al bulevar 2000", puntualizó.



Aprueba Cabildo convenio para avanzar en la regularización de 52 colonias

El Ayuntamiento de Rosarito dio un gran paso en el proceso para la regularización de al menos 52 colonias y fraccionamientos irregulares, con la aprobación en Cabildo de un convenio de colaboración con el Instituto para el Desarrollo Inmobiliario y de la Vivienda del estado de Baja California y el Instituto Nacional del Suelo Sustentable.

La iniciativa fue aprobada por unanimidad en sesión ordinaria celebrada el jueves 25 de septiembre, donde la alcaldesa Rocío Adame Muñoz explicó los alcances de este acuerdo histórico y la importancia para muchas familias que durante años han demandado la regularización de sus predios.

"Es algo que la ciudadanía está pidiendo desde hace mucho tiempo, que logremos cruzar la información con el Ayuntamiento, porque de repente el INDIVI regularizaba, pero no pasaba por el Ayuntamiento y entonces cuando íbamos a requerirlos, no tenían una clave catastral, pagaban, pero nosotros no recibimos el fraccionamiento. Yo creo que todos estos vicios los vamos a sanar y lograr que tanto el INDIVI y el INSUS, nos pongamos de acuerdo para avanzar con la regularización. Son 52 colonias y fraccionamientos que vamos a poder recibir y regulari-



zar", expuso la alcaldesa.

Señaló incluso que este acuerdo permitirá recuperar y regularizar áreas de donación en zonas como cañones.

Como parte de estas acciones, adelantó que el Ayuntamiento ha implementado acciones en contra de fraccionadores que a lo largo de muchos años promovieron los asentamientos humanos irregulares y que incluso siguen operando.

Consideró que el rezago en la regularización de fraccionamientos es con-

secuencia de la falta de voluntad tanto de gobiernos, como de los fraccionadores que no han sido llamados a trabajar y cumplir con su responsabilidad.

"Yo creo que todo es voluntad y no soltar los temas. Desde que llegamos empezamos a trabajar en esto y yo creo que habrá muy buenos resultados para que muchos fraccionamientos y colonias sean entregados y puedan entrar dentro de un plan nacional para dotarlos de infraestructura".

"A muchos fraccionadores ya les lla-

mamos la atención. Les dijimos que tienen que ayudarnos para darles beneficios para estos ciudadanos, que ya les dieron mucho y ahora les toca a ellos dotarlos de obras, por lo menos una carretera. Hay un fraccionador que trae hasta 17 fraccionamientos".

Agregó que los beneficios de la regularización no solo se limitan a proteger el patrimonio de las familias, sino también representa mayor recaudación para el gobierno municipal y con ello la posibilidad de invertir en obras y servicios.

"Tenemos que lograr convenios con los fraccionadores, que, por ejemplo, parte de lo que deben, lo paguen en obras, porque si no destrabamos eso, no vamos a poder avanzar".

"Si les decimos a los fraccionadores entrega tus fraccionamientos y paga tu predial, no lo van a hacer, tenemos que lograr convenios, como, por ejemplo, que paguen con obras, con una carretera, con obra hídrica y creo que vamos teniendo buen entendimiento, porque si no hacemos eso, no vamos a avanzar. Siempre que uno avanza así, siempre hay un convenio, en donde alguien cede, pero es en beneficio de los ciudadanos", expuso

Finalmente, advirtió que para los grandes deudores del predial vienen créditos fiscales como requerimientos.

"Los grandes deudores son los que menos quieren pagar, pero ya están siendo requeridos y ahora con créditos fiscales, es decir, el adeudo se registrará como crédito fiscal", concluyó.

Gobierno Municipal dará certidumbre laboral a voluntarios bomberos y salvavidas

La alcaldesa Rocío Adame Muñoz anunció que se encuentra en diálogo con el Sindicato de Burocratas para comenzar a "basificar"

a los primeros bomberos y salvavidas voluntarios.

Se trata de bomberos y salvavidas que han estado trabajando en la cor-

poración sin contrato de base y que merecen tener una estabilidad laboral digna.

Durante la entrega de uniformes y equipo de rescate a los bomberos el martes 30 de septiembre, Adame Muñoz dijo que es justo reconocer y darles certidumbre laboral a los voluntarios que arriesgando sus propias vidas para rescatar otras.

Adelantó que en las revisiones de la Ley de Egresos 2026, ya están analizando la factibilidad financiera para comenzar a incorporar de manera formal "base" a los primeros cinco o siete voluntarios, otorgándoles los beneficios de seguridad social a los que tienen derecho.

Recordó que, desde el inicio de su gobierno, tomó las primeras acciones para dignificar la labor de estos trabajadores, ampliando a un año los contratos que hasta entonces vencían

cada mes.

"Cuando llegamos vimos que había algunos compañeros que ayudaban en el área de salvavidas y a quienes únicamente les daban contrato por seis meses. Nosotros logramos ampliar el contrato a todo el año para que pudieran tener su salario seguro, porque la verdad nos ayuda mucho. Hay elementos que, si no están ayudando en la playa, andan acá ayudando a los bomberos", indicó.

Añadió que hay una lista de 16 elementos en espera de ser beneficiados, pero comenzarán con los primeros 5 o 7 el próximo año.

Traemos un compromiso con el sindicato para avanzar en este tema. Vamos a ir integrando de cinco en cinco. Nosotros hacemos nuestro compromiso y les vamos a ir informando cómo los vamos a integrar. Ahorita estamos analizando la próxima Ley de Ingresos para ver a cuántos no alcanza darles su base y no tengan que andar preocupándose de que se tienen que ir cuando llega un cambio de administración", apuntó.



ECOS
DE ROSARITO

OFERTA LABORAL

Ejecutivo de ventas

Conocimientos:

- En publicidad.
- Experiencia en ventas.
- Preparatoria terminada
- Ingles 40%

Ofrecemos:

- Comisiones sobre ventas.
- Comedor subsidiado.
- Prestaciones de ley.

Interesados enviar su cv al correo: rhasistente@rosaritobeachhotel.com

Informes: 661 614 4416



Conviértete en Guardián del Agua,
¡con un solo click!



la **NUEVA APP**
para el
CUIDADO DEL AGUA

¡Descárgala Ahora!



OFERTA LABORAL

TORTILLERA

REQUISITOS

- Disponibilidad de horario.
- Experiencia en elaboración de tortillas de harina y maíz.
- Actitud de servicio y buena presentación.

OFRECEMOS

Salario semanal, comedor de empleados y prestaciones de Ley.

CONTACTO

INTERESADOS: Presentarse en el departamento de Recursos Humanos Hotel Rosarito.
Horario de atención: lunes a viernes de 9 a.m. a 1 p.m.

MERCADO IDEAL
Nuestro Ideal...
darte a usted el mejor precio!
CORTES FINOS PARA RESTAURANT
en carne de res y puerco
VINOS Y LICORES
CERVEZAS
PRECIO DE AGENCIA
TEL. 661 612-1767
Plaza Ejido Mazatlán local 1

¡Anúnciate con nosotros!
ECOS DE ROSARITO
(661) 527-1019
publicidad@ecosderosarito.com
f ecos de rosarito

PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO

¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!

663 197 2492
Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056
e-mail: plomerialoro2@hotmail.com
Blvd Benito Juárez #141,
Lucio Blanco. Rosarito

Llama CESPT a cuidar redes sanitarias

Un llamado a la ciudadanía para cuidar las redes sanitarias evitando arrojar a los desagües objetos que pueden tapan y colapsar los sistemas, hizo el director general de la CESPT Jesús García Castro.

Ante los cada vez más recurrentes casos de alcantarillas y redes sanitarias que se tapan y requieren enormes esfuerzos del personal y maquinaria para destaparlos, el funcionario pidió a la ciudadanía evitar arrojar este tipo de productos a sus redes de desagüe sanitario, "el inodoro no es un bote de basura", enfatizó.

De acuerdo con reportes del sistema de alcantarillado y saneamiento, más del 75% del material que genera taponamientos en la red sanitaria corresponde a toallitas húmedas no desechables, comúnmente conocidas como "wipes", las cuales no están diseñadas para desecharse en el inodoro.

Tan solo en 2024, se retiraron 244



toneladas de residuos de los afluentes de las plantas de tratamiento, en cuya composición destaca una gran presencia de este tipo de productos.

Entre los desechos se encuentran

las toallitas húmedas para bebés que representan el 75% de los residuos identificables encontrados en alcantarillas, cárcamos y equipos de bombeo, seguidas por las utilizadas para limpie-

za de superficies, desmaquillantes y productos de higiene femenina.

Explicó que, a diferencia del papel higiénico, este tipo de materiales no se desintegran en contacto con el agua, sino que permanecen intactos a lo largo de la red de drenaje y llegan hasta las plantas de tratamiento, donde generan daños sustanciales y elevan los costos de mantenimiento.

"Todos los días nuestro personal retira manualmente grandes cantidades de toallitas que se acumulan en bombas y equipos de bombeo. Este tipo de basura provoca obstrucciones, disminuye la eficiencia del sistema y puede derivar en derrames de aguas residuales que ponen en riesgo la salud pública y el medio ambiente", subrayó.

Por ello, exhortó a la ciudadanía a evitar arrojar toallitas húmedas, plásticos u otros desechos al sistema sanitario.

"La participación ciudadana es clave. Si cada usuario se compromete a no realizar prácticas indebidas, podemos alargar la vida útil de la infraestructura y prevenir emergencias que afectan a toda la comunidad", agregó.

Jóvenes profesionistas se integran a los esfuerzos para reactivar el DARE

Con el propósito de reactivar el programa DARE, los jóvenes profesionistas Carolina Paola Castro Barreras y Héctor Manuel Gutiérrez Peralta, se reunieron con mandos policiacos en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

La reunión estuvo coordinada por el presidente del patronato DARE Armando Ramírez Muñoz y contó con la presencia del Director Operativo de la Policía Municipal Carlos Enrique Bernal Hinojosa, el encargado del programa DARE Christian Pérez y otros oficiales de la Policía Municipal.

Carolina Paola Castro Barreras es abogada de profesión y Héctor Manuel Gutiérrez Peralta licenciado en Criminología. Ambos han estado interesados en fortalecer el patronato DARE.

Durante la reunión, se abordaron temas clave relacionados con la reactivación e implementación del programa DARE en Rosarito, en aras de garantizar su implementación, toda vez que actualmente opera de manera limitada.

Se destacó la importancia de volver a instalar la paramunicipal que es la vida institucional del programa, así como la necesidad de certificar más agentes DARE en colaboración entre patronato.



Cabe recordar que el objetivo principal del Patronato DARE es brindar a niñas, niños y adolescentes, desde nivel preescolar hasta preparatoria, las herramientas necesarias para tomar decisiones responsables, prevenir el consumo de drogas y fomentar estilos de vida saludables.

"Estamos convencidos de que la colaboración entre la policía municipal, las autoridades educativas y las organizaciones sociales será fundamental para que el Programa DARE tenga un impacto positivo y duradero en la niñez y juventud rosaritense", expuso Armando Ramírez Muñoz, tras reconocer el interés de estos jóvenes por sumarse a los esfuerzos para rescatar este importante programa de prevención y fortalecerlo con nuevas estrategias que blinden a los niños y jóvenes de los vicios, el alcohol y las drogas.

RENOVA DIRIGENCIA LOCAL Va PAN por la renovación y apertura a nuevas generaciones

El Partido Acción Nacional celebró elecciones internas para renovar la dirigencia local el domingo 28 de septiembre, donde resultó electa la planilla encabezada por la Doctora en Derecho Jaqueline Valenzuela Acosta como presidenta y el también licenciado en derecho y comerciante mueblera Edgar Orozco Zamora como secretario.

La planilla ganadora obtuvo 130 votos contra 95 votos de la otra planilla encabezada por Raúl Quiroz.

En total, votaron 228 panistas, de un padrón de 550 miembros activos.

La renovación del Comité Directivo Municipal del PAN se da en un momento complicado para el partido, por lo que el mensaje de la nueva dirigencia se centra en la renovación y apertura a nuevos perfiles ciudadanos.

"Necesitamos partir de la honestidad y saber las condiciones en las que se encuentra nuestro instituto político. Necesitamos entender que a través de la unión es cómo podemos recuperar la confianza de los militantes y ciudadanos. Necesitamos entender que los panistas no somos una moneda de cambio, que necesitamos tratar a los compañeros con respeto, que necesitamos dignificar su persona y respetar la dignidad de los compañeros y no utilizarlos únicamente cuando los

ocupemos para votar. Necesitamos decirle a la ciudadanía que más allá de las dificultades, que somos un partido con esperanza, un partido fuerte, que tenemos la posibilidad de recuperar el gobierno, que necesitamos darle a la ciudadanía una mejor calidad de vida, que necesitamos elevar el nivel político sin descalificaciones hacia los mismos compañeros, sin campañas de injurias y mentiras, para erradicar el divisionismo y la apatía de los militantes.

Necesitamos buscar jóvenes en las universidades, pero también escuchar a nuestros panistas de edad avanzada, a quien debemos demostrarles nuestro respeto y no menospreciarlos diciéndoles que son viejos", expuso en su discurso el nuevo secretario del CDM del PAN Edgar Orozco Zamora.



COMPRE Y AHORRE en Rosarito

MM Material Medico
 VENTA DE MATERIAL DE CURACIÓN Y ORTOPEEDIA EXCEL
 INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEEDIA
 -INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION
 Bolsas de Calostomia - Sueros y Sondas - Sanitizantes Qx
 Equipos para medir la presión - Suteras

• TODO TIPO DE RODILLERAS ORTOPÉDICAS • FÉRULAS ORTOPÉDICAS • PORTA SUEROS Y MAS

Centro Comercial Plaza La Fuente #3
 Tel: 661-100-2514

EMTEC INDUSTRIALES

EMBOBINADO DE MOTORES ELECTRICOS INDUSTRIALES, PLANTAS DE LUZ Y SOLDADORAS

Bombas de agua
 • Industriales, comerciales y residenciales

(661) 613 5034
 (664) 122 7051
 galarza.emtec@hotmail.com

Km 20.5 Carretera libre Tijuana-Rosarito, Rosarito BC

VISUAL
 CORPORATIVO JARDON

¿Tienes problemas en los ojos?
 Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte
Cirugía de catarata

(661) 120 6772 (661) 120 6787
 @VisionCenterMX

CASA PLAYA SPA
 The Rosarito Beach Hotel

Consientete
CON NUESTRA PROMOCIÓN EXCLUSIVA:

FACIAL REFRESCANTE (30 MIN.)
MASAJE SUECO (30 MIN.)
EXFOLIACIÓN CORPORAL (30 MIN.)

REGÁLATE AÚN MÁS CON ACCESO INCLUIDO A:
 JACUZZI, SAUNA Y VAPOR. SALA DE RELAJACIÓN CON SERVICIO DE TÉ

RESERVA HOY (661) 614 4410
ABIERTO TODOS LOS DÍAS
 9:00 AM - 5:00 PM
 Dentro del Rosarito Beach Hotel

Solo \$874 PESOS C/U

Válido al 30 de diciembre del 2025. Impuestos Incluidos. Previa cita requerida. Estacionamiento en cortesía.

Rosarito Games
 Algo más que un simple juego...
 Venta, Intercambio, Compra y Reparación de Juegos

Comodo Sistema de apartado
 • Consolas, Juegos, Accesorios, Anime
 • Reparación de Consolas, Tablets y Computadoras.
 • ¡Reserva tus juegos antes que salga a la venta!
 • Tomamos tus juegos a cuenta o Te damos efectivo
 • Pulimos tus discos
 • Si no encuentras lo que buscas te lo conseguimos

BLVD BENITO JUAREZ 384-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN a un costado de LA NUEVA MIM
 Aceptamos Reservas en TEL: 661 612 2420

BOTANICA NATURISTA MARY

Productos Naturales y Plantas medicinales

-Lun a Sab 9am-7pm
 -Dom. 9:30am-5pm
 Estamos en la misma Plaza de Siempre, ahora en el LOCAL #2

Cel 664 438 8840
 Blvd. B. Juárez, Centro Comercial Quinta Plaza Local #2, Rosarito

el Rodeo
 CLINICA VETERINARIA
 Empresa 100% Rosaritense al servicio de la Comunidad

Dr. Francisco Ayala Félix

•Medicina interna •Ortopedia
 •Medicina preventiva •Rayos X
 •Hospitalización •Profilaxis Dental
 •Laboratorio •Cirugía

Blvd. Benito Juárez No. 141 Col. Lucio Blanco Rosarito, BC. Tel. (661) 613 5207

COMITE PRO ROSARITO
 COMITE PRO-MUNICIPIO DE PLAYAS DE ROSARITO, A.C.

NATALICIO DE JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN

Nació el 30 de septiembre de 1765, en Valladolid de Michoacán, hoy Morelia en su honor. Sus padres fueron José Manuel Morelos, carpintero, mestizo y Juana María Guadalupe Pérez. Fue un sacerdote, militar insurgente, desde niño tuvo que trabajar para ayudar a su madre. Lo mismo fue arriero que tenedor.

Lideró la segunda etapa de la Independencia de México. Convocó al congreso de Anáhuac y sentó las bases para la primera Constitución.

Redactó un documento, los Sentimientos de la Nación en los que expresaba los anhelos de justicia social e igualdad para México. Fue conocido como "Siervo de la Nación".

El 22 de diciembre de 1815, el general José María Morelos y Pavón fue fusilado en Ecatepec, Edo. de México. Una frase célebre de Morelos, "Morir no es nada cuando por la patria se muere".

Napoleón Bonaparte, en su reconocimiento a Morelos, dijo: "Denme dos Morelos y conquisto el mundo".

Comisión de Educación del Comité Pro-Municipio de Playas de Rosarito

CHOFERES: Rezagadas las solicitudes de aumento a tarifas del transporte intermunicipal

Entre 14 y 16 horas es el tiempo que deben trabajar como mínimo choferes de ruta intermunicipal para obtener un sueldo normal diario que puede oscilar por encima de los 600 pesos libres.

Para conseguir ese recurso, tienen que madrugar y empezar a trabajar por

lo menos a las 4:20.

Iniciando desde ese horario pueden completar las tres vueltas que requieren para sacar sus gastos de renta, combustible, alimentos durante todo el día y la ganancia de entre 600 y 800 pesos si bien les va.

La situación se torna más complicada los días de intenso tráfico que les genera además situaciones de estrés crónico e incluso conflictos constantes con pasajeros rebeldes, sobre todo por la noche y madrugada, sin mencionar los riesgos de sufrir hechos violentos debido a la inseguridad en Tijuana y Rosarito.

Esto sucede porque desde hace 10 años, no han incrementado las tarifas del transporte público intermunicipal y local.

Mientras la gasolina, los alimentos y las rentas prácticamente se han duplicado en los últimos años, ellos siguen

manejando las mismas tarifas de hace 10 años.

La tarifa local es de 15 pesos y la intermunicipal 22.50 pesos en el caso de los taxis amarillos que van al centro de Tijuana.

Para el caso de los taxis verdes intermunicipales que van a la 5 y 10, la tarifa local es la misma y la ruta intermunicipal a la 5 y 10, solo incrementa mínimamente la ruta completa a la UABC en Tijuana.

En Tijuana, la tarifa local ya aumentó a más de 17 pesos, mientras que en Rosarito siguen igual.

Aunque autoridades del IMOS ven en la renovación de los taxis una alternativa a favor de los choferes, metiendo unidades tipo "sprinter" de mayor capacidad, por el momento no está al alcance de muchos choferes y permisionarios una inversión de tal magnitud.



Hasta ahora, las solicitudes de aumento a las tarifas presentadas por transportistas, han sido rechazadas por las autoridades del IMOS.

Se habla incluso que han comenzado a presionar a los choferes para que acepten asociarse como empresas y renovar sus unidades, a cambio de concederles el aumento al pasaje.

Persisten dudas sobre ajustes a tabla de valores y tasas del predial

Las explicaciones que han dado autoridades municipales justificando la "actualización de las tasas homogéneas" en base al verdadero valor real de la tierra, ha dejado nuevas inquietudes en ciudadanos y analistas en el tema del predial.

Además, dejó al descubierto la exclusión de gremios que hasta hace algunos años participaban en las decisiones del Consejo Municipal de Catastro Inmobiliario, como la Asociación Ganadera de Tijuana y Rosarito.

La necesidad de una actualización de los valores catastrales ha quedado clara, dado que se venían manejando los mismos valores desde el 2019.

También está claro que Rosarito es de los municipios más rezagados en

captación del impuesto predial y en tablas de valores catastrales acordes con el valor real de la tierra.

Sin embargo, surgen nuevas dudas sobre la aplicación de criterios, si realmente las tasas homogéneas serán la base para el cálculo de los valores catastrales o pesarán más los regímenes comerciales.

A decir de los funcionarios de Catastro, la idea de establecer tasas homogéneas es fijar valores catastrales acorde con una serie de factores como servicios básicos, equipamiento urbano, actividades económicas y usos de suelo...

Sin embargo, también han dicho que dejarán abierta la "llave" de las tasas del predial para ajustar el cobro del impuesto, de tal modo que se puedan

favorecer algunas zonas bajo ciertos criterios "políticos y sociales".

Esto es que una persona con varias propiedades en renta podrá pagar montos distintos de predial aun cuando tenga sus casas en una misma zona homogénea y esto se debe a la actividad lucrativa que realiza con sus casas, independientemente si las tenga cerca de la playa o en la zona suburbana.

Lo que queda claro es la necesidad de captar recursos enfocándose a las actividades comerciales y a la franja turística, pese a que al pasar de los años las condiciones y servicios siguen siendo los mismos y algunas zonas peores, con accesos deteriorados a la playa, inseguridad, baches y

basureros clandestinos, sin mencionar los cada vez más rudos fenómenos invernales que cada año dejan enormes afectaciones económicas a los inmuebles costeros, debido a las mareas altas, inundaciones en la zona costera por lluvias e incluso las constantes alertas de tsunami que podrían comenzar a devaluar el costo de las propiedades costeras.

Basta recordar el oleaje con intensidad y duración inéditas registrado en invierno de 2024 y que dejó pérdidas económicas a propiedades costeras, las cuales tuvieron que realizar obras de rehabilitación de su infraestructura e incluso inversiones costosas para protegerse de nuevos fenómenos de alto oleaje.

Alcaldesa: Sindicatura debe informar sobre observaciones y señalamientos al gobierno de Brown

La alcaldesa Rocío Adame Muñoz reiteró el llamado a la Sindicatura Municipal para que rinda un informe claro y detallado sobre las observa-

ciones detectadas en las diferentes dependencias municipales y especifique si son o no señalamientos graves.

Al ser cuestionada sobre los contratos millonarios que el gobierno de Araceli Brown Figueredo otorgó a personajes señalados de pertenecer a organizaciones criminales, Adame Muñoz anunció medidas más firmes para exigir a la Sindicatura Municipal cumplir con su obligación de informar a la ciudadanía.

"Cuando nosotros llegamos, muchas personas que estaban en espacios clave se fueron, casi todo fue nuevo, porque necesitábamos resguardar la información,

necesitábamos que hubiera un seguimiento y que se diera la oportunidad de participar a otras empresas de Rosarito.

"Cada Secretaría y cada Dirección presentó sus observaciones. Nosotros lo que vamos a hacer mediante Cabildo es solicitar a la Sindicatura que rinda un informe y nos diga qué seguimiento hubo a estas observaciones, si él consideró que eran o no faltas graves. Nos tiene que decir para que la ciudadanía tenga esa información".

Adelantó incluso la posibilidad de elevar la solicitud a un exhorto a través del Congreso del Estado, atendiendo además los tiempos de prescripción de algunos temas y las responsabilidades atribuibles para el Síndico Procurador en caso de no cumplir con el informe.

"Hay que cuidar mucho el tema de prescripción, porque también hay res-

ponsabilidad si no se hace lo conducente. Así que nosotros en Cabildo estamos viendo lo de un exhorto que no se subió finalmente, para que el Congreso mande a traer al Síndico".

Sin embargo, espera no tener que llegar a ese extremo y que la Sindicatura cumpla con su deber de informar y aclarar todos estos señalamientos y observaciones.

De la misma manera, anunció que están solicitando avanzar con el tema de los policías suspendidos para que la Comisión de Honor y Justicia pueda emitir una resolución.

"En el tema de los compañeros policías, estamos pidiendo que los manden a la Comisión para que podamos estar en la posibilidad de que reincorporar a los compañeros que puedan regresar a sus funciones", aclaró.



Baja de turistas es una percepción general: Secretaría de Turismo del Estado

Por Delia Ruelas

El decremento de visitantes extranjeros es una percepción generalizada a nivel nacional así lo consideró la Secretaría de Turismo en el Estado Zaida Luz López, quien exhortó a volver a promover el turismo local, que es el que impulsó la economía regional, tras las afectaciones económicas de la pandemia.

La funcionaria expresó que en su experiencia como restaurantera también ha notado ese decremento pero como emprendedor sabe que el mexicano es innovador y de alguna forma logra promover sus negocios y proyectos. Sin embargo señaló que es más notable cuando existe la baja de turistas

anglosajones o provenientes del sur de California en Estados Unidos, que es el sector que visita el Estado.

"Hablando de las bajas de turismo, no solamente es en Baja California o Estados Unidos, es un tema global, la verdad es que el turismo a bajado por muchos temas tanto económicos, sociales, temas como la guerra, pero creo que nuestro turismo natural que es el de Baja California, es el que realmente nos pega y nos afecta de manera directa porque si no tenemos a ese mercado que nos hace falta, pues obviamente se nota, las bajas dentro de nuestros negocios".

Precisó que a través de la Secretaría implementan programas para impulsar

los servicios turísticos y servicios médicos, que es uno de los principales servicios que buscan visitantes de Estados Unidos, por la calidad y confianza de los profesionistas del sector de la salud. Así también se trabaja en hacer un estado inclusivo y captar diversidad de sectores, resaltando que también buscan el turismo comunitario donde se impulsa la transversalidad en la cadena de valor.

"Creo que nosotros los bajacalifornianos somos fuertes, siempre estamos buscando como mejorar, como innovar, como ofrecerle al cliente...es una percepción a nivel general, sin embargo, estamos trabajando como Secretaría y como Fideicomiso buscando como promover a los destinos para que cada vez también haya más turistas locales".

La secretaria resaltó que el turismo local promueve es el principal promotor de la cadena de valor turística para fortalecer el sector, impulsar la innovación y proyectar a Baja California como un



referente en turismo sostenible.

"El turismo local es algo que debemos de ponderar dentro de nuestro estado porque al final somos los que movemos nuestro estado todos los días, yo creo que este es un llamado al turismo local dentro de nuestras comunidades, para que visitemos el estado y conozcamos las bondades que ofrecemos y más que una estadística seamos un Estado incluyente y que socializamos entre nosotros y al final nos apoyamos como locales".



Por Delia Ruelas

Una de cada 9 mujeres puede presentar cáncer de mama, estadística alta pero con un diagnóstico y tratamiento oportuno, se puede prevenir una muerte debido a este cáncer, que es la principal causa de decesos por cáncer en las mujeres de 60 años y más.

De acuerdo a los últimos datos del INEGI en enero de 2025, en las mujeres, a partir de los 30 años, la tasa más alta de mortalidad se debió al tumor maligno de la mama, las mujeres que sobreviven a este cáncer, enfrentan a vivir un grave problema de salud que impacta en la vida familiar, el trabajo y relaciones interpersonales, pues no hay acceso a la reconstrucción de mama, problemática a nivel nacional.

Al respecto, el cirujano estético, el doctor Alejandro Góngora, consideró que México vive un grave problema en el sector salud, donde miles de pacientes necesitan desde medicamentos para atender una simple gripe hasta medicamentos oncológicos para niños que enfrentan el cáncer, así que la reconstrucción mamaria en pacientes que sobreviven cáncer de mama, deja de ser

Sobrevivientes de cáncer de mama también enfrentan falta de programas para la reconstrucción

una prioridad en el sector salud público.

"Pasarán varios años para que tengamos un servicio de salud que no sólo garantice la vida", señaló el cirujano, quien expresó que las mujeres que no tienen la oportunidad de una reconstrucción mamaria, pierden su autoestima, y así existen miles de mujeres en México tras sobrevivir al cáncer de mama. "Cuando una mujer es diagnosticada con cáncer se enfrenta a un camino lleno de pérdidas... se enfrenta a elegir entre un seno o la vida y todas eligen la vida".

Señaló que la reconstrucción de mama es una cirugía que después requiere a los dos meses otra intervención quirúrgica incluso con más detalles. La reconstrucción de mama es una cirugía muy costosa, que oscila entre los 12 mil a los 15 mil dólares, por lo que no es una posibilidad para las mujeres sobrevivientes de cáncer, que enfrenta durante el proceso la falta de tratamientos y medicamentos.

Precisó que en México son pocas las organizaciones que ayudan en la reconstrucción de mama, ya que esta cirugía conlleva a un tratamiento largo que va desde los 6 a 8 meses, así que es todo un proceso.

"No es justo que asociaciones civiles ofrezcan este servicio que debería de ofrecer el sector salud gubernamental...estamos pasando en una etapa

donde no hay tratamiento ni siquiera para el cáncer".

Señaló que además de la asociación civil Carma, hay otros grupos a nivel nacional que se dedican a la reconstrucción de mama, pero son pocos los cirujanos que atienden dicho padecimiento, pero se encuentran ubicados en los estados de Guanajuato y el Distrito Federal.

Expresó que la asociación Carma realizará una carrera atlética y a través de lo recaudado, se busca la reconstrucción mamaria de 4 sobrevivientes del cáncer, tal como fue el año pasado, pero en esta ocasión se busca incrementar el número de mujeres beneficiarias con un proceso totalmente gratuito. La carrera de 5 kilómetros se llevará a cabo el domingo 26 de octubre, en el Centro de Convenciones a las 8:00 de la mañana. La inscripción cuesta 350 pesos e incluye camiseta, medalla, número de corredor y servicio de hidratación durante el recorrido, los números se encuentran disponibles en la clínica Génesis.

AYÚDANOS A ENCONTRARLO



Gustavo Ramirez
56 años
1.65 m, pesa 75 kg

Fue visto por última vez saliendo de su casa, su jefe lo recogió en área de Vista Marina para llevarlo a Primo Tapia el 10 septiembre 2025

Recompensa de \$1,000 para quien lo encuentre



Envía WhatsApp o mensaje al 6612393342 Rick y al 661 117 0637 Caroline

Disfrutan convivio de fin de temporada los colaboradores del Hotel Rosarito

Por Delia Ruelas

Con una taquiza y el tradicional juego de Softball, celebraron los colaboradores del Hotel Rosarito, el cierre de fin de temporada de verano. También convivieron al disfrutar del Voleibol en la playa y baloncesto en la cancha del hotel.

Este convivio se realiza con el fin de agradecer y reconocer el gran esfuerzo y compromiso que desempeñan los colaboradores, durante la primavera y el verano, brindando un servicio de calidad a los huéspedes y visitantes que disfrutan las distintas áreas del legendario hotel, ahora Patrimonio Cultural del Estado de Baja California.

El convivio inició con el tradicional juego de Softball, en el Campo El Profe de la colonia Lucio Blanco, dicho juego lleva 58 años realizándose entre el personal sindicalizado y de confianza, donde en esta ocasión ganó el sindicato.

Después, del juego los colaboradores disfrutaron de una taquiza, bebidas y deliciosos postres en el jardín del Hotel Rosarito, donde el Presidente del Consejo de Administración del Hotel Rosarito, Hugo Antonio Torres Ramírez, dedicó unas palabras de agradecimiento a todos los colaboradores, quienes mantienen un firme compromiso con la empresa, brindando siempre su mejor esfuerzo y eso se refleja en el regreso y fidelidad de los huéspedes.

"Agradecemos la empatía que tuvieron con la familia durante este año que fue difícil, por la pérdida de nuestro ser querido, nuestro querido padre que di-



rigió la empresa por 48 años, por lo que estamos muy agradecidos con ellos. Asimismo, estamos agradecidos con todos los departamentos por su compromiso en esta temporada de verano y sobre todo su constancia de mejorar día con día"

Señaló que a pesar de la baja de turismo, los colaboradores siempre ofrecen su mejor esfuerzo. "Ha sido un año difícil económicamente para Baja

California, difícil para el sector turístico de Rosarito, pero el equipo del Hotel Rosarito siempre tiene algo nuevo que dar, siempre tiene la mejor cara para recibir a nuestros amigos, turistas de Baja California, California y de los distintos lugares que nos visitan. Estamos muy comprometidos y contentos con nuestro equipo, sabemos que tenemos que ser recíprocos y por eso tenemos este evento para agradecer su apoyo

durante todo el año".

Precisó que en este 2025 se retoma el tradicional convivio de fin de año, pues el año anterior no se realizó debido al fallecimiento del señor Hugo Eduardo Torres Chabert, sin embargo, esta celebración traerá nuevas sorpresas para los colaboradores, "este año echaremos al casa por la ventana, vamos hacer una fiesta muy bonita para todos los colaboradores".



Presenta Rocío Adame su Primer Informe de Gobierno en Playas de Rosarito



Playas de Rosarito, B.C., 01 de octubre de 2025.

Con el firme compromiso de garantizar transparencia, honestidad y cercanía con la ciudadanía, la presidenta municipal Rocío Adame Muñoz encabezó la presentación de su Primer Informe de Gobierno en la explanada del Palacio Municipal, donde compartió los logros alcanzados durante el primer año de su administración. En su mensaje, Adame Muñoz subrayó que este informe representa el inicio de una nueva etapa de transformación:

"Con este informe damos testimonio de que en Rosarito estamos dejando atrás la simulación y la indiferencia, convirtiendo la transformación en realidad y construyendo día a día un futuro con bienestar y esperanza para todas y todos los rosaritenses", expresó la alcaldesa.

Cuatro ejes fundamentales de gobierno

Durante su discurso, la Presidenta Municipal destacó los cuatro ejes que han guiado la gestión del 10º Ayuntamiento: bienestar, seguridad, infraestructura y economía.

- Economía.

Señaló que al inicio de la administración se recibió un municipio con un déficit superior a los 60 millones de pesos heredados de la gestión anterior. Sin embargo, a través de soluciones financieras responsables, se logró una recaudación histórica del impuesto predial, alcanzando 108 de 114 millones de pesos, cumpliendo así con la Ley de Ingresos presentada ante el Congreso del Estado.

- Bienestar.

Más de 10 mil personas fueron beneficiadas este año con apoyos sociales como cobijas, canastas básicas, tarjetas de abarrotes y farmacias, lonas reforzadas, así como juguetes entregados a las niñas y niños del municipio.

- Seguridad.

Se reforzó la coordinación entre los tres niveles de gobierno y la ciudadanía a través de mesas de seguridad en las colonias, escuchando y atendiendo de manera directa las necesidades de la población. Asimismo, se implementó el proyecto de cámaras corporales para la Policía Municipal, con el fin de fortalecer la transparencia y la confianza en las intervenciones policiales.

- Infraestructura.

Se gestionaron 85 millones de pesos para concluir obras inconclusas como la Cocina Central y el edificio del IMAC, además de destinar un presupuesto participativo para la culminación del parque de Primo Tapia.

Compromiso con la Cuarta Transformación

La alcaldesa expresó su reconocimiento al personal del Ayuntamiento, así como a regidores, secretarios, directores y titulares de paramunicipales por el trabajo realizado en conjunto.

"Mi compromiso honesto es trabajar con los principios de la Cuarta Transformación: no mentir, no robar y no traicionar. Sin ventajas, con respeto al patrimonio de las personas y contribuyendo al bienestar de la comunidad. Rosarito es más que un municipio: es comunidad, es mar, es montaña, es cultura, es tradición, es fuerza trabajadora y un espíritu joven. Nos toca hacer historia. ¡Viva Rosarito, viva Baja California y viva México!", finalizó Adame Muñoz.

Con este informe, el 10º Ayuntamiento de Playas de Rosarito, encabezado por la presidenta municipal Rocío Adame, reafirma su compromiso de gobernar con honestidad, cercanía y transparencia en beneficio de todas y todos los rosaritenses.



Riesgos al transitar por el Bulevar 2000, frenan visitas a campos recreativos que abren en otoño

Transitar por el Bulevar 2000 es un acto altamente riesgoso, y aunque se trabaje en rehabilitar un tramo, lo cierto es que estas labores tomarán meses, mientras tanto los comerciantes y dueños de campos temáticos que abrieron sus puertas en otoño para ofrecer un espectáculo memorial y colorido por las flores de temporada y la festividad de Día de Muertos, temen que los daños en la vialidad sean un riesgo para inhibir la visita de miles de turistas y visitantes locales tanto de Rosarito, Tijuana y Ensenada.

Ya sea de día o de noche, el deterioro del concreto, sobre todo en los carriles derechos, genera severos trastornos, estrés y accidentes en quienes por allí pasan a diario.

El Secretario de Desarrollo Urbano del Estado, Arturo Espinoza Jaramillo, reconoció que hay varios puntos donde el desorden ya genera problemas, sobre todo en donde se realizan vueltas en "U" sobre tramos de terracería. Asimismo en las entradas o salidas de fraccionamientos como Natura, Ke Casas o Las Villas.

Comerciantes de esta zona reconocen que este es un factor por el cual sus ventas o entradas de visitantes no han sido las esperadas en los últimos meses.

En un recorrido por este corredor vial



desde el entronque con el Bulevar Popotla, hasta el área de Cueros de Venado, se identificaron varios puntos de mayor riesgo al utilizar esta vialidad.

Mientras se realizan las obras de reparación en varios tramos, las autoridades y los mismos promotores, recomiendan a los visitantes que extremen sus precauciones al buscar llegar a sus establecimientos.

Cabe mencionar que en esta temporada se realizan varias actividades como son las visitas a los ranchos temáticos de la zona, cabalgatas o incluso conciertos de música campirana, por lo que en varios de estos puntos los accidentes vehiculares son constantes en esta ruta.

Este domingo 5 de octubre es la cabalgata Fiesta de las Fronteras

La Sociedad Rosaritense de Historia con el apoyo del Club de Prensa, el Ejido Primo Tapia, el Ayuntamiento de Rosarito, la comunidad vaquera y patrocinadores, organizan la 37 edición de la tradicional cabalgata Fiesta de las Fronteras, celebración emblemática que conmemora la división de las Californias durante la época misional y que está en proceso de ser declarada Patrimonio Cultural de Baja California.

Se llevará a cabo el domingo 5 de octubre partiendo de la Mojoneira de Palou en la parte alta de Primo Tapia y concluyendo en el rancho San Patricio del cañón Rosarito, donde se desarrolla una fiesta y un programa artístico y cultural, con comida para todos los asistentes.

En conferencia de prensa, el comité organizador encabezado por Rosario Castillo Zeja, informó pormenores del evento y algunas nuevas participaciones de organismos como el IMDER,



que por primera vez apoyará en la organización de la caminata, promoviendo la práctica del "hiking".

Como es costumbre, el grupo de caminantes partirá por la mañana horas antes de la salida del contingente a caballo.

La ceremonia cívico religiosa que se llevará a cabo al pie de la Mojoneira de Palou para despedir a los caballerangos, estará a cargo de la Dirección de Vinculación y Enlace del Ayuntamiento de Rosarito.

En lugar, se realizará el sorteo de las monturas que los patrocinadores donaron para el evento y además se reconocerán a vaqueros que ya no están presentes.

Rosario Castillo Zeja recordó que el evento inicia una noche anterior con el recibimiento de las personas que vienen de fuera para participar en la cabalgata.

En esta ocasión el lugar del recibimiento será en el fraccionamiento Cañaveral donde se les brindará un espacio para acampar y resguardar a sus caballos.

Como parte del recibimiento, se les brinda alimentos para la cena y desayuno a la mañana siguiente.

El recorrido es de 27 kilómetros desde el punto de salida hasta el rancho San Patricio, con un descanso en las faldas del Cerro Coronel, pasando por predios propiedad del Ejido Primo Tapia.

PIDE "ORDEN" A LOS PARTICIPANTES DE LA "CABALGATA"

Implementa Ejido Primo Tapia restricciones al paso de los caballerangos por el Cerro Coronel

El Ejido Primo Tapia estableció algunas estrictas recomendaciones para el paso del contingente a caballo de la cabalgata Fiesta de las Fronteras, con la finalidad de mantener el orden y la limpieza.

En conferencia de prensa, el presidente del Ejido Primo Tapia, Erick Castellanos Sánchez, recordó que en los últimos años el Cerro Coronel se ha venido transformando de una zona agreste a un atractivo ecoturístico, lo que implica esfuerzos para su conservación y cuidado.

"Hace tres años tuvimos un incidente y a partir de ese incidente empezamos a trabajar y esta vez logramos un acuerdo más rápido. Va a ser el mismo esquema: Dentro de la propiedad del Ejido

Primo Tapia está prohibido la venta de alcohol. ¿Dónde empieza nuestra propiedad? Donde está el marco de madera. De ahí hacia adelante, nosotros no vamos a permitir la comercialización de bebidas alcohólicas. No estamos en contra del comercio ni de que se beneficien personas alrededor, pero lo que sí nos generan las bebidas alcohólicas es basura. La verdad con todo respeto para las personas a caballo, no se toman el bote y se lo llevan. Se toman el bote y lo tiran. Esa es la realidad y eso a nosotros nos genera mucha basura. Entonces, hemos optado por decir que no lo vamos a permitir. Se pueden poner después de donde está en el acantilado, la subida, el malpaso, ahí se pueden poner no es de nosotros, no tenemos pro-

blema, pero dentro de las instalaciones del Cerro Coronel, no les vamos a permitir", advirtió.

Agregó que el Ejido Primo Tapia tampoco permitirá el paso de caballos ni vehículos por el sendero del Cerro Coronel ni por la ruta ecoturística, además de que diseñarán una ruta para separar los caballos de los vehículos.

"La zona del sendero como ya lo saben los de a caballo, no van a pasar por ahí. La Dirección de Protección Civil nos hizo hacer un programa y un reglamento donde dice que los vehículos motores y animales no son compatibles con los caminantes. Entonces, van a entrar, los que saben, en la última "casetita" hay una desviación a la izquierda que es un caminito, van a seguir ese



camino, van a pasar la zona de las arboledas, sé que es complicado, pero la zona de los arboledas los caballos no están permitidos, les estamos construyendo tres bebederos fuera de ahí, les vamos a apoyar con eso, precisamente para no tener problema con ustedes, vamos a poner algunos espacios donde puedan descansar, van a poder usar los baños, pero el área donde están las personas acampando no es para el paso de los caballos", reiteró.

Concurrida celebración purépecha en la plaza San Jerónimo de la Constitución

• Arzobispo Moreno Barrón visita a la comunidad a pesar del cáncer

Por Delia Ruelas

Una nutrida asistencia de la comunidad se vivió en la Fiesta Patronal de San Jerónimo, realizada por los miembros de la comunidad Purépecha asentada en la tercera sección de la colonia Constitución.

Luego de la celebración religiosa en honor a San Jerónimo, en la capilla que lleva su mismo nombre, la comunidad preparó una gran verbena donde los asistentes pudieron disfrutar de su gastronomía típica como corundas, caldo de pescado y filete de pescado empanizado además de aguas frescas y por supuesto no podían faltar los tradicionales bailables folclóricos y música en vivo.

A la Fiesta Patronal, asistió el arzobispo Francisco Moreno Barrón, quien a pesar de padecer cáncer, logró asistir



por el gran cariño que le tiene a esta comunidad, de la cual fue parte cuando fue obispo en Michoacán.

"He venido con mucho gusto, es una comunidad que conozco desde hace mucho tiempo, hace 23 años como Obispo visitaba a sus familias en la Isla de Janitzio, ahora me da un gusto especial venir a encontrarme con ellos, aquí en Rosarito".

Pide preservar sus tradiciones

En su mensaje el arzobispo pidió a la



comunidad mantener vivas sus tradiciones pero sobre todo la fe en Dios a pesar de la adversidad. "Que no pierdan sus tradiciones, sus costumbres que tienen un gran valor, eso lo trajeron desde el siglo pasado de Janitzio a estas tierras Bajacalifornianas, pero sobre todo que no pierdan que no descuiden su fe en Dios y en su hijo Jesucristo. Esta es una comunidad de fe, que nunca pierdan ese tesoro que siempre celebren sus fiestas en este sentido humano, con este sentido trascendente"

La fe es un aliciente para sobrellevar enfermedades incluso cáncer

Tras padecer cáncer desde hace varios meses, el arzobispo convivió alegremente con la comunidad y otros sacerdotes rosaritenses, mostrando resiliencia en esta enfermedad, por lo cual, hizo un llamado a la sociedad para mostrar empatía y solidaridad con aquellas personas que viven diversas enfermedades y la falta de tratamientos y medicamentos por el difícil panorama de salud que se vive en la región.

"Yo hago un llamado siempre a la solidaridad entre nosotros, ciertamente esperamos mucho de nuestras autoridades correspondientes en cada caso, pero también mi llamado es a mostrarnos cercanos, sensibles, solidarios, entre nosotros, creo que si podemos ayudar a mucha gente desde la condición en que cada uno de nosotros se encuentre particularmente con los enfermos de cáncer, que no son pocos en nuestro estado de Baja California".

Finalizó esperanzado con la unión entre las comunidades con el fin de mantener su identidad. "Ojala en fruto de estas fiestas patronales, sea creciente la unidad entre las comunidades cercanas siempre dando testimonio de su propia identidad".

Lleva CEART actividades de octubre a planteles escolares y al recién declarado patrimonio histórico y cultural de Baja California, Hotel Rosarito

El Centro Estatal de las Artes de Rosarito tiene programado un atractivo itinerario de eventos artísticos y culturales para el mes de octubre, algunos de ellos saldrán del recinto oficial para llevarse a cabo en diferentes planteles escolares y en el Hotel Rosarito.

El Coordinador del CEART Rosarito Marco Antonio Nuño Sánchez, destacó que este nutrido programa será posible gracias a la apertura de planteles como el COBACH Primer Ayuntamiento y la escuela primaria Estado 29 de la colonia Morelos, que abrieron sus puertas a estas actividades.

Se trata de la 24 edición del Festival de Octubre denominado "Territorios de Paz", que inició el 1º de octubre y terminará el 8 de noviembre.

El 2 de octubre la obra de teatro "Papá se fue a la guerra", montada por la compañía de teatro "Quemar el futuro", proveniente de la ciudad de México, estuvo dirigida a niños mayores de 9 años y adultos, estando invitados alumnos del COBACH Primer Ayunta-

miento como parte de una alianza cultural que busca promover la cultura en las nuevas generaciones.

Los alumnos tuvieron la oportunidad de presenciar la obra y además realizar un recorrido por las instalaciones del CEART, con la finalidad de estrechar el acercamiento con las actividades culturales.

Para el 6 de octubre se tiene programado un concierto didáctico titulado "De flauta y tambor" ofrecido por reconocidos maestros del Sistema Estatal de Música.

Este concierto se llevará a cabo a partir de las 9 de la mañana en la escuela primaria Benemérito de las Américas de Primo Tapia, con entrada libre.

El 10 de octubre se llevará a cabo una presentación de danza contemporánea montada por la compañía Lola Lince procedente de Guanajuato, dirigida a adolescentes y adultos. Será en el foro del CEART a las 7 de la tarde con entrada libre.

El jueves 16 de octubre tendrá lugar un espectáculo dirigido a niños y públi-

co en general titulado "Hablar de paz nunca está demás", presentado por la compañía Juglaría, Circo y Narración procedente de Puebla. También con entrada libre.

El espectáculo trae un mensaje de paz a través de historias contadas por medio del circo y la música.

Se llevará a cabo en la escuela primaria Estado 29 de la colonia Morelos a las 11:30 de la mañana.

El 22 de octubre en el CEART a las 4 de la tarde, se presentará un espectáculo multidisciplinario "Agronautas" dirigido a adolescentes y adultos, estando de invitados alumnos del otro turno del COBACH Primer Ayuntamiento, pero abierto al público en general.

El sábado 25 de octubre a las 5 de la tarde, las actividades culturales llegarán al emblemático Hotel Rosarito con la presentación de un concierto de boleros titulado "El viaje del alma", ofrecido por los artistas bajacalifornianos Andrés Rodríguez (barítono y guitarra) y Juan Carlos Villanueva (Tenor).

Las actividades continúan el 29 de



octubre en la explanada del COBACH Primer Ayuntamiento con un concierto de música de la orquesta Huacatay que integra a alumnos del COBACH Primer Ayuntamiento.

Los festejos del Halloween y el Día de Muertos se conjugaron con el evento "Calabazas y Calacas" en el CEART.

Comentarán el 31 de octubre a las 6 de la tarde con un evento de disfraces en el CEART.

Al día siguiente, el 1º de noviembre, será la inauguración del tradicional altar de muertos a las 4 de la tarde con proyección de cine, calaveras, catriñas, altar de muertos y concluirá con el concierto "A mis Muertos".



“Las mejores instalaciones de Rosarito a tu servicio”

#SanGabrielContigo
 . Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado
 Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595



www.funeralessg.com

BC tiene potencial para ofrecer turismo incluyente a la comunidad LGBTQ+

Baja California se encuentra en proceso de ser un destino incluyente para la comunidad LGBTQ+, pues es un estado seguro y con servidores turísticos interesados y comprometidos en ofrecer espacios seguros e incluyentes, así lo expresó, Gastón Fournier, Director de Global Operations Queer Destinations.

El activista fue uno de los ponentes durante la presentación que llevó a cabo la Secretaría de Turismo del Estado, dirigida a servidores turísticos, en el marco del Día Mundial del Turismo. Durante su ponencia informó sobre diversos datos como que el 21 % de la “generación Z” en adelante se identifica como miembro de la comunidad LGBTQ+; el 10 por ciento de la población mundial se identifica como parte de la comunidad LGBTQ+; incluso si la comunidad LGBTQ+ se considerará una potencia económica, ocuparía el quinto lugar a nivel mundial; el 78 % de consumidores LGBTQ+ prefieren marcas que muestren su apoyo y visibilidad a la comunidad; así mismo informó que entre el 2008 a 2021, las familias LGBTQ+ (2 padres o madres) han incrementado en un 120 por ciento con previsiones de crecimiento.

Por otra parte también informo sobre datos de discriminación en México, como el 59.8 % de las personas LGBTQ+ ha sufrido casos de discriminación por su orientación o identidad en México, esto de acuerdo con la Encuesta Sobre Discriminación por motivos de Orientación Sexual e Identidad de Género; otro hecho lamentable es que México es el segundo país del mundo con más transfeminicidios, de acuerdo con datos de Proyecto de Monitoreo de



Asesinatos Trans y más de 5 mil personas LGBTQ+ han necesitado apoyo debido a agresiones o casos de discriminación entre 2013 y 2021, de acuerdo con información del Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (COPRED).

A pesar de estas cifras sobre discriminación, Gastón Fournier precisó que dicha comunidad es un sector que posee un mercado que está creciendo, que siempre ha existido y que en cada generación incrementa, “siempre decimos el tren de la diversidad ya salió y nos va a salir más caro montarnos después a montarnos ahorita”.

Indicó que el tema de la inseguridad no es un aliciente para que Baja California sea un destino certificado en programas de sensibilización y formación para el personal, creando un entorno más seguro e inclusivo para la comunidad LGBTQ+.

Finalmente señaló que la población LGBTQ+ mueve billones en la economía mundial, por ello la importancia de unir esfuerzos para lanzar el primer estándar de turismo inclusivo en México.

Cientos visitan el altar a la Santa Muerte sobre el Corredor 2000

Sobre el Corredor 2000 uno de los más peligrosos de Tijuana-Rosarito se encuentra instalado un altar o santuario a la denominada “Santa Muerte”, que cada vez cobra mayor relevancia ya sea por culto o simplemente por curiosidad.

Son ya más de dos décadas en que se instaló dicho altar al pie del corredor, la muerte representa una figura de culto popular de rápido crecimiento en México, que es venerada por personas de diversos estratos sociales.

Cientos de automovilistas o viajeros, hacen un alto para visitar este altar y colocar flores o veladoras a la también llamada “Niña Blanca”.

Una creencia o devoción popular que se mantiene vigente en esta frontera.

Con figuras y decenas de representaciones, el lugar también es adornado con un lugar de oración y un sitio para dejar peticiones de favores, pero también para agradecer los beneficios

obtenidos a la popular santidad.

Los visitantes aprovechan para conocer el lugar y de paso tomarse fotos del recuerdo de este singular santuario a medio camino.

Cabe anotar que hubo una época en que las autoridades buscaron desterrar esta creencia al arrancar de tajo varios de estos altares similares en la zona, pero lejos de inhibir la fe de los creyentes, esta se afianzó con mayor fuerza en sus devotos, reconocen los encargados del lugar.

Altares similares de diferentes dimensiones se encuentran a lo largo de este bulevar y en los siete municipios de Baja California.

Altares que también son parte del atractivo turístico o que despiertan el interés de propios y extraños debido a la fascinación a lo desconocido y lo misterioso que envuelve el proceso de la muerte como vehículo para llegar al “más allá”.



Real de Rosarito, Plan Libertador y Lucio Blanco, lideran reportes de violencia familiar

Por Delia Ruelas



Real de Rosarito, Lucio Blanco y el Plan Libertador son las colonias que lideran los reportes de violencia familiar o de pareja, así lo informó el Director Operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Carlos Bernal Hinojosa, quien indicó que cada mes se atienden hasta 300 reportes.

Si bien estas colonias concentran la mayor cantidad de población también son las de mayor incidencia en reportes que atiende la Secretaría, generalmente en la tarde noche.

El director precisó que tras esta alta incidencia se trabaja en coordinación con la policía estatal a través del Programa Violeta, ya que esta corporación tiene elementos capacitados para la atención de violencia familiar o de pareja, atención que debe de ser altamente capacitada y debe de tener un seguimiento.

Precisó que lo que menos se busca es revictimizar a las personas afectadas por ellos se tienen protocolos que se cumplen cabalmente para la atención de estos casos de violencia, y así ofrecer asesoría adecuada para asistir

a las víctimas.

Para asistir a estas mujeres, víctimas de violencia familiar la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha puesto a disposición de la comunidad el apartado de "Rescate Violeta" que es parte de la aplicación del botón de seguridad, disponible para teléfono celular que incluye la atención de la policía municipal, bomberos y próximamente Cruz Roja.

La aplicación se encuentra disponible para iOS y Android y ofrece la posibilidad de localizar en tiempo real al usuario, lo que permite acortar los tiempos de atención de las unidades de emergencia.

Forma parte de nuestro equipo como:

Físico terapeuta

- Preparatoria terminada
- Experiencia de un año en posición similar
- Inglés avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
 - Manejo de equipo de Bio-energía
 - Medicina alternativa
- Disponibilidad de horario
- Actitud de servicio y discreción
- Trabajo en equipo

humanresources@sanoviv.com

En prisión preventiva los 3 policías acusados por desaparición forzada

Los tres elementos de la Policía Municipal de Rosarito fueron vinculados a proceso y permanecerán en prisión preventiva, luego de haber sido acusados por desaparición forzada de dos personas, entre ellas un menor de edad.

El Ministerio Público Federal informó que luego de que fuera cumplimentada la orden de aprehensión se aportaron datos de prueba suficientes para que un Juez de Control Federal con residencia en el Estado de Baja California, emitiera el auto de vinculación a proceso por la desaparición de dos personas, una de ellas menor de edad, en Rosarito en el 2020.

Cabe recordar que Eusebio Heriberto "N", Rosendo "N" y Jorge Abel "N", fueron detenidos el pasado 4 de septiembre por la FGR con apoyo de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Estatal (SSPC).

Los acusados permanecerán en prisión preventiva justificada mientras

transcurre el plazo de tres meses otorgado para la investigación complementaria.

Ellos acataban las órdenes del ex comandante César Pedro "N", alias 'El Jefe Silva', quien planeaba homicidios y desapariciones.

Tal fue el caso registrado en enero del 2024, tras la desaparición y homicidios de dos jóvenes, Dulce y Hugo, quienes fueron localizados en la cajuela de un vehículo abandonado en la carretera de cuota Rosarito-Tijuana.

De acuerdo con la investigación Silva intentó besar a la fuerza a Dulce, en el bar La Escondida, al ver esto Hugo intervino, pero sólo recibió una golpiza; además, le dispararon en una pierna. Posteriormente los jóvenes fueron subidos a una patrulla y privados de su libertad.

Cesar Silva continúa en una prisión estatal luego de haber sido detenido el pasado 28 de abril, mientras siguen las investigaciones por este caso y otros más.



AVISO Clasificado

DENTISTA

DENTISTA PARA NIÑOS

Dr. Humberto Aguirre González
Odontología General y Ortodoncia
PRIMERA CONSULTA GRATIS
Citas: 661 613 0279

RENTO AMPLIA CASA DE 2 PISOS

3 Rec., 2 Baño, Sala-Comedor, Cocina, Cuenta con Chimenea, Patio y Espacio Para 2 Vehículos

\$599.00 DLLS

Priv. Limón 34012-B, Col. Hacienda Floresta Del Mar, Playas de Rosarito.

INFORMES 664 684 0766, 664 684 0668 Y 664 412 6900

RENTO CONDOMINIO DE LUJO A ORILLA DE LA PLAYA

Completamente Amueblado.

2 Rec., 2 Baños, Sala-Comedor, Cocina, Balcones con Vista al Mar, Cajón de Estacionamiento, Vigilancia las 24 hrs y Acceso Controlado.

El Edificio Cuenta con Gimnasio, Alberca, Sauna y Otras Amenidades.

\$1,800.00 DLLS

C. Olivo #106, Zona Centro, Rosarito, BC (SERVICIO ROSARITO)
Inf. 664 684 0766,
664 684 0668 y 664 412 6900

¡SOMOS EL ÚNICO MEDIO IMPRESO EN ROSARITO!

ANÚNCIATE CON NOSOTROS

ECOS DE ROSARITO

(661) 527 1019

SÍGUENOS EN

/ecos de rosarito





Lunes { Cappuccino } Martes { Latte }

📍 **Muelle del Rosarito Beach Hotel**
🕒 **Abierto todos los días**

Válida hasta el 31 de diciembre de 2025. Modificaciones o adiciones tienen un costo extra.

Licores Don Pisto



ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO

Vigencia del 03 al 07 de Octubre de 2025

(ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)
NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.

📱 /licoresdonpisto 🌐 /licoresdonpisto

TEQUILA SAUZA HORNITOS LINEA 700ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA SAUZA 3 GENERACIONES LINEA 700ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA PATRON LINEA 700ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA CAZADORES LINEA 700ML 25% DE DESCUENTO
TEQUILA CUERVO 1800 CRISTALINO 700ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA CENTENARIO LINEA 950ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA JIMADOR LINEA 700ML 25% DE DESCUENTO	TEQUILA HERRADURA ULTRA 700ML 25% DE DESCUENTO
LICOR DE TEQUILA GRAN MALO TAMARINDO 700ML 20% DE DESCUENTO	LICOR HPNOTIO 750ML 20% DE DESCUENTO	WHISKY JOHN BARR RED 750ML 20% DE DESCUENTO	VOODKA OSO NEGRO TODA LA LINEA 20% DE DESCUENTO
RON ANTILLANO BLANCO O ORO 1.750ML 25% DE DESCUENTO	VINO CYT EXPORTACIÓN SELECTO BLANCO O TINTO 750ML 20% DE DESCUENTO	RTD SKY VARIEDAD DE SABORES 20% DE DESCUENTO	RTD KOSAKO 2L 20% DE DESCUENTO

PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO... SIN COMPETENCIA!

OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN:
VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC. (por paquete o cajas, no refrigerados) • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503



Chile en Nogada

\$380 PESOS



Un clásico de temporada, por tiempo limitado.

Disponible en:

Restaurante Azteca Todos los días de 1:00 pm - 10:00 pm	Chabert's Bistro de viernes a domingo de 5:00 pm - 10:30 pm
---	---

📍 Ubicados dentro del Rosarito Beach Hotel
Hasta el 19 de octubre, 2025



Materiales **VILA HNOS.** S.A. de C.V.



En ahorro a su economía venimos bajando los precios!
📞 661 117 1192

TRABAJAMOS PARA QUE TU AHORRES MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO

SERVICIO A DOMICILIO GRATIS

Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!

Obrera 661 612 0740	Lucio Blanco 661 612 0002	Cuenca Díaz 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------